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В ЧИСЛО почётных гостей, пришедших поздравить герценов-
цев, вошли вице-губернатор Санкт-Петербурга Владимир Кня-
гинин, председатель Комитета по образованию Наталия Пути-
ловская, заместитель председателя Комитета по внешним связям 
Санкт-Петербурга Вячеслав Калганов, уполномоченный по пра-
вам человека в Санкт-Петербурге Светлана Агапитова, предсе-
датель Архивного комитета Санкт-Петербурга Пётр Тищенко, 
председатель Совета ректоров вузов Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области Алексей Демидов, телеведущий Феликс 
Невелев и другие.

Свои дипломы получили и выпускники Высшей школы пе-
ревода. Их поздравили председатель Комитета по науке и выс-
шей школе Андрей Максимов, заместитель генерального ди-
ректора Государственного Эрмитажа Александр Прохоренко, 
руководитель лингвистического департамента МИД России  
Сергей Грицай, представитель МИД России в Санкт- 
Петербурге Владимир Запевалов. 

Помимо дипломов были вручены сертификаты и специаль-
ные подарки от Ассоциации студентов и выпускников РГПУ 
 им. А. И. Герцена. В адрес выпускников прозвучали тёплые по-
здравления и напутствия, а сами ребята специально для «ПВ» 
поделились словами искренней благодарности и пожелания-
ми будущим первокурсникам. 

ВАЖНОСТЬ МОМЕНТА ВАЖНОСТЬ МОМЕНТА

В этом году выпускников Герценовского 
университета, окончивших обучение 

с отличием, в Колонном зале поздравили 
представители руководства Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области и члены ректората 

РГПУ им. А. И. Герцена. 

ЕГОР МАЛЮТИН, 
выпускник факультета математики

В Герценовском университете я отучил-
ся и по технической, и по педагогиче-
ской специальности: в бакалавриа-
те — на математике и информатике, 

в магистратуре — на педагогике. Я полностью вкусил всю 
учёбу, как по техническому, так и по гуманитарному на-
правлению. Я опробовал всё, что есть, и этим крайне до-
волен. Получил полный комплекс качественного обра-
зования, общался с прекрасными преподавателями и, 
надеюсь, продолжу общение с ними в аспирантуре.

Факультет математики — это одна большая семья. 
И студенты, и преподаватели — члены семьи. В те-
атре «Опера матфака» я нашёл своих друзей, с ко-
торыми дружу не один год.

Материал подготовлен ВЕРОНИКОЙ МАХТИНОЙ, АННОЙ СМИРНОВОЙ, 
ЕЛЕНОЙ НОВОСЕЛЬЦЕВОЙ корреспондентами «ПВ»

Вы никогда не порвёте связей с вашим уни-
верситетом, на всю жизнь оставшись гер-
ценовцами. Хочу пожелать вам, чтобы всё 
складывалось и чтобы вы всегда помнили 
о той ответственности, которая лежит на вас как на граж-
данах и педагогах. Вы отвечаете не только за себя, но и за тех  
детей, которых вам предстоит воспитывать. 

На протяжении всей своей жизни 
вы будете гордиться тем, что полу-

чили образование в Герценовском уни-
верситете. Добро пожаловать в нашу большую дружную пе-

дагогическую семью! Система образования Санкт-Петербурга 
действительно огромна, одна из крупнейших в Российской Феде-
рации, и она всегда занимала и занимает лидирующие позиции 
в системе образования России. Надеюсь, что с вашим участием мы 
эти позиции будем сохранять, укреплять и развивать дальше. 
Безусловно, нам хочется, чтобы вы влились в образовательные 
учреждения Санкт-Петербурга. У нас 688 школ, более тысячи 
детских садов, почти 60 отдельных крупных учреждений допол-
нительного образования, и почти в каждой школе сейчас есть 
отделения дополнительного образования. Это большая система, 
в ней более ста тысяч работников. Конечно, мы очень ждём моло-
дых педагогов, которые внесут большой вклад в дальнейшее раз-
витие системы.

ВЯЧЕСЛАВ КАЛГАНОВ,  
заместитель председателя Комитета  
по внешним связям Санкт-Петербурга 

НАТАЛЬЯ ПУТИЛОВСКАЯ, 
председатель 

Комитета по образованию 
Санкт-Петербурга

ЛУЧШИЕ ПТЕНЦЫ 
ГНЕЗДА 

ПЕЛИКАНА

АНАСТАСИЯ БАЖАНОВА, 
выпускница института психологии

АНДРЕЙ МАКСИМОВ, 
председатель Комитета по науке и высшей 
школе Санкт-Петербурга

АЛЕКСЕЙ ДЕМИДОВ,  
председатель Совета ректоров вузов  

Санкт-Петербурга и Ленинградской области

Главное, что мне дал университет, — про-
фессиональное самосознание, я стала психо-
логом. Моя профессия — это способ воспри-
нимать мир и мыслить определённым образом. 
Мне посчастливилось пообщаться с препода-
вателями, которые смогли поделиться со мной 
этим опытом.

Было очень много тепла, очень много друзей, очень много радости, 
в том числе профессиональной. С другой стороны, было много труд-
ностей, которые, как иногда казалось, было невозможно вынести, но 
вместе с друзьями, которых ты здесь обрёл, можно всё преодолеть.

Первокурсникам пожелаю оптимизма, жизнестойкости, быть от-
крытыми и не принимать близко к сердцу то, что может сначала пока-
заться невыносимым. Вы точно найдёте ценное для себя, и это будет 
стоить того. И не уходите в академ, не надо! Это место, из которого не 
возвращаются.

Вы лучшие, вы с честью завершили своё 
первое профессиональное образование. Я вас 
поздравляю, что вы завершили обучение 
не просто в университете, а в старейшем 

и лучшем педагогическом университете нашей страны, поэтому 
с вас всегда будут брать пример. Здесь многие ребята из других ре-
гионов страны, они будут работать не только в Санкт-Петер-
бурге, но и в других городах. Вы везде будете пользоваться особым 
уважением. Родители будут доверять вам самое дорогое — своих 
детей, и я уверен, что вы с честью и достоинством будете пере-
давать ваши знания своим ученикам, получая отдачу. Это самое 
приятное в труде учителя. Я очень рассчитываю, что каждый 
из вас будет на своём месте профессионально трудиться во бла-
го своей семьи, Санкт-Петербурга и Родины.

Ваш выпуск особенный, ведь в те годы, 
которые вместили ваши студенческие 
дни, вошли месяцы пандемии, и при этом 
вы, получая сегодня красные дипломы, вы-
держали этот непростой путь. Педагогика — это самое насто-
ящее призвание, потому что образование — это не только обуче-
ние, но и воспитание. Перед вами сейчас стоит очень непростая 
задача: учить новое, информационно продвинутое поколение. 
Искренне поздравляю вас! Каждый ректор хотел бы на миг ока-
заться в том студенческом прошлом, когда мы сами получали ди-
пломы. В добрый путь!

Наша жизнь состоит из определён-
ных этапов, иногда незаметно для себя 
человек переходит из одного состоя-
ния в другое, начинается новый этап. 

С моей точки зрения, один из самых важных и значимых жиз-
ненных этапов для молодого человека — это вручение ему до-
кумента о получении профессии, о праве занимать рабочее ме-
сто и об ответственности выполнять свою работу должным 
образом. Жизнь состоит из постоянного соревнования: иногда 
человек соревнуется с кем-то или с чем-то, а часто — сам с со-
бой, преодолевая свои проблемы. Вы лучшие выпускники наше-
го вуза, вы доказали свою способность добиваться поставлен-
ной цели наилучшим образом. Я поздравляю вас с завершением 
обучения и хочу пожелать, чтобы эти лучшие качества, кото-
рые вы продемонстрировали, обучаясь в стенах Герценовского 
университета, понесли дальше в жизнь. Хочу, чтобы вам со-
путствовали успех и удача, чтобы победы были не единствен-
ные, а постоянные, и желание побеждать оставалось в вашей 
личной биографии.

ГЕННАДИЙ БОРДОВСКИЙ, 
президент РГПУ им. А. И. Герцена  

Я от всего сердца поздравляю вас с этим 
замечательным днём, когда вы совершае-
те решительный шаг в новую жизнь, и наде-
юсь, что он запомнится вам навсегда. Я хо-
тела бы поздравить и ваших родителей, которые все эти годы 
волновались за вас, поддерживали и всячески помогали, создавая 
условия для вашей учёбы. Сегодня они гордятся вами, понимая, 
что вы станете надёжной опорой для них.

СВЕТЛАНА АГАПИТОВА,  
уполномоченный по правам человека 

 в Санкт-Петербурге

ОЛЕГ ЗАМЯТНИН, 
выпускник института психологии, 
председатель Совета обучающихся

АЛЕКСАНДРА ПЕТРОВА,  
выпускница института дефектологического 

образования и реабилитации

ЯКОВ СЛЕПКОВ, 
выпускник института 
философии человека

НИКИТА КОНДРАШОВ,  
выпускник института информационных 

технологий и технологического образования

Годы в РГПУ им. А. И. Герцена стали 
для меня фундаментом будущей жиз-
ни, они подарили мне много очень 
значимых и ценных людей, без ко-

торых сейчас я не представляю своей жизни, с которы-
ми я готов свернуть любые горы. Я уверен, что каждый 
человек, чья судьба связана с Герценовским универ-
ситетом, будет счастлив и найдёт свой профессио-
нальный и жизненный путь. 

Первокурсникам желаю не бояться, быть уверен-
ными в себе и знать, что всё получится, потому что 
в Герценовском университете есть много способов 
себя реализовать. Главное здесь — даже не то, ка-
кие знания ты получишь, а то, каким человеком ты 
станешь. Очень много людей верят в тебя, знают, 
что всё получится, и они всегда помогут во всём.

Университет мне дал много хороших, вер-
ных друзей. Нас учили замечательные опытные 
преподаватели, которые делились своими зна-
ниями с нами, и всегда старались сделать нашу 
учёбу яркой. Университет стал для меня хорошим другом, к которо-
му всегда можно вернуться, попросить совета, рассказать о своих ра-
достях и достижениях. Первокурсникам я бы пожелала всегда верить 
в себя, в свои силы и быть всегда радостными. Вспоминая себя шесть 
лет назад, я рада за ту девочку, которая переступила порог универси-
тета, она тогда даже не знала, какие замечательные годы у нее впереди.

Годы, проведённые в Герценовском 
университете, стали для меня совер-
шенно не такими, как я ожидал: боль-
ше половины всего обучения мы про-

вели онлайн. С одной стороны, интеллектуальное 
наполнение шло при помощи преподавателей РГПУ  

им. А. И. Герцена, особенно тех, которые постарались 
дать нам онлайн больше, чем это возможно в дистан-
ционной форме, и у многих это получилось. В то же 
время оно шло в кругу семьи, со своей домашней би-
блиотекой, в родном городе, что укрепило меня 
в моих исследовательских и профессиональных 
поисках. Первокурсникам желаю радости, спо-
койствия и мира.

Поступление в университет — новый этап 
в жизни, а обучение в бакалавриате и магистра-
туре — выработка умения учиться и находить 
выход из любой ситуации, это новый уровень 
коммуникации и самосовершенствование. 
Я очень люблю свой институт за педагогов, за колорит. Очень много ему 
отдано сил — моральных, физических, духовных, поэтому для меня это 
что-то родное. Я сам из маленькой деревни, и для меня поступление 
в вуз крупного города стало вызовом. Поэтому первокурсникам я по-
желаю ничего не бояться и совершенствоваться, тогда в итоге вы по-
лучите наилучший для себя результат. 

ИРИНА БАЕВА,  
проректор по работе с персоналом 

Сегодня поставлена точка в удивитель-
ном пути, который вы прошли, — пути 
к получению определённой ступени высше-
го профессионального образования.  Вы до-
стигли замечательных результатов, дока-
зав, что действительно являетесь лучшими, и красные дипломы 
по достоинству принадлежат вам. Самое главное, что вы реали-
зовали тот потенциал, с которым появились в стенах Герценов-
ского университета: это и ваши интеллектуальные возможно-
сти, и ваши чувства, и готовность осваивать профессиональные 
компетенции. Университет же дал вам ту научно-образователь-
ную среду, которая способствовала вашему становлению, и я от 
души поздравляю вас с правильно сделанным выбором!
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Сюжет телеканала 
«Санкт-Петербург»


